

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XVII

Viernes 30 de Abril de 1915

Núm. 4.768

Luz de consejo

De los pueblos llegan á nosotros quejidos contra desafueros de los que no se saben defender, pero también consultas que piden la limosna de una orientación. Daba pena dejarlos sin la luz de un consejo, sin las instrucciones que darían el brote jugoso de una obra social.

Antes era preciso sacudir violentamente los espíritus para que despertaran del sopor de la rutina y vieran las maravillas de la organización, como instrumento para hacer bien al pueblo y para conservar las viejas y austeras cristianas costumbres campesinas.

Hoy, á excepción de algunas comarcas que todavía duermen en el lecho de su rutina centenaria y de su indolencia tradicional, son los pueblos los que anhelan la organización y buscan hasta con sacrificios el organizador, al propagandista, al que, á juicio suyo, podría tenderlas la mano en sus primeros vacilantes pasos.

Escuchar tantas peticiones ingenuas tan generosas, algunas tan adoradoras, algunas tan ricas de energía colectiva, era un gozo que se saboreaba íntimamente, pero no poder contestarlas era un desconsuelo que dejaba sabor amargo de remordimiento. ¿No era aquello, guardando las debidas proporciones, dar serpientes de abandono y de desdén á los que pedían pan espiritual?

Y he aquí que el *Secretariado Nacional católico agrario* ha resuelto este problema. Uno de sus más importantes servicios es contestar á cuantas consultas le hagan las Asociaciones agrarias católicas ó los que intenten organizarlas.

Ni una sola iniciativa quedará así desamparada: para todas las dudas podrá haber solución, para todos los momentos de desconcierto podrá haber una voz que aliente y que aconseje cualquiera que sea la asociación agraria católica, cualquiera que sea su región, y siempre que afecte á su vida legal, á su vida económica y social, á los procedimientos técnicos de su cultivo ó á sus nobles ansias de cultura.

Parece lógico que las Asociaciones federadas cuenten primero para todo con su Federación; á ellas deben consultar y de ellas han de recibir el impulso, el apoyo y la orientación. Si la Federación necesitase de asesoramiento, ya lo pedirá al Secretariado.

Parece igualmente razonable que los hombres de acción confíen antes sus penas y sus vacilaciones á los centros de dirección y de consulta de la diócesis ó de la provincia, si los hay. En muchas hay hombres muy competentes ó Juntas de acción activas, y expertas ó Secretariados. Si pueden y quieren, acaso les sea más fácil ó más útil, consultar á ellos.

El Secretariado Nacional católico agrario no puede ni quiere suplantar á todos esos bienhechores núcleos de cultura y de expansión de la acción social católica agraria: quiere al contrario vigorizarlos y que se multipliquen y agranden. Pormuchos que sean, siempre serán insuficientes para las necesidades y conveniencias de toda la nación y siempre le quedará al Secretariado ruda labor directa que hacer. Y por mediación de ellos además preferiría servir á la Asociación agraria que no busca las palmas ni necesita el sabroso estimulante de la gratitud, que le basta el consuelo de ser útil á las clases campesinas y la alegría de verlas camino de su bienestar y de su fortaleza.

Pero que no haya un hombre de acción social en toda España, ni una asociación agraria católica que se crean desamparados y solitarios: que no se pierda una iniciativa por falta de consejo y de luz; que no pierdan sus energías en vacilaciones y desfallecimientos. Cuando no tengan cerca quien les resuelva sus dudas, quien dirija sus primeros pasos, que sepan que para ayudarles gratuitamente se han fundado en Madrid Oficinas servidas por personas competentes y apoyadas por grandes prestigios: una fuerza, en fin, en que pueden apoyarse.

Para hacerles las consultas basta cumplir estas condiciones.

1.ª Que las consultas se refieran á la Asociación.

2.ª Que cuando se refieran á sus socios, sean de cosas pertinentes á la profesión agrícola y vengan por mediación de su Asociación.

3.ª Que la Asociación agraria esté inspirada en un sentido cristiano, es decir, que sea católica.

4.ª Que se escriban las consultas aparte de la carta en que se den los datos indispensables.

Está aun sin acabar su constitución, todavía está en la organización de sus servicios y ya está recibiendo de las diversas regiones de España consultas variadísimas.

Las contesta con regocijo desde su boletín y aconseja á los que consulten que pidan al mismo tiempo esa publicación del Secretariado para leer en ella la contestación y otras varias cosas que les podrán interesar. (1).

Severino Aznar

(1) Las señas son: Secretariado nacional católico agrario.—Arrieta 12.—Madrid.

EL PRELADO EN ESPEJO

Día 27.—Celebra Misa en el colegio. A las nueve y media comienza la primera tanda de confirmaciones y á las once y media la segunda. En ambas es padrino el señor juez municipal.

A las doce y media visita la iglesia, altares, admirando el magnífico de tablas pintadas de la capilla de San Andrés, archivo, ornamentos y alhajas.

En la comida le acompañan el juez municipal D. Ricardo Vega, arcipreste de Castro, cura regente del Carmen, el clero todo de Espejo y sus familiares.

A las cinco hace la visita al Municipio. La carrera está toda con colgaduras, arrojándose flores al paso del ilustre Prelado. La plaza está intransitable. A los acordes de la banda hace la entrada en la casa de la villa, donde es recibido por el alcalde accidental y los concejales todos. Al acto asisten el juez, el comandante del puesto de la Guardia civil, economo y secretario y capellán.

Después de los saludos de costumbre pasa al salón, donde le ofrecen un refresco. Al final, el alcalde brinda por el Obispo y por el pueblo.

A continuación de la visita de escuelas, en la que le acompañan todos los asistentes á la visita del Municipio, visita el Carmen y Nuestra Señora de Gracia.

Por la noche hace la visita particular al clero.

Miércoles 28.—A las diez de la mañana hace la visita de despedida al alcalde, economo y juez.

A las doce se reúnen las autoridades y comisiones en el colegio. A las doce y media se pone la comitiva en marcha, acompañado de la banda, Ayuntamiento y autoridades, clero é innumerable pueblo. Forman la comitiva cinco coches.

En las cercanías de Montilla salen en coche los párrocos y coadjutores Sres. Bioque y Torres.

La despedida del alcalde, del juez y del cura y coadjutores se verifica en Montilla.

Las confirmaciones en Castro han sido en la Asunción 2.220 y en el Carmen 1.589; total, 3.809. En Espejo, 1.780.—J.

Subasta voluntaria

El sábado ocho de Mayo de 1915, á las once del día, se subastarán en la Notaría de D. Diego del Río, situada en la casa núm. 4 de la calle Jesús María de esta capital, los muebles, efectos, sombreros, gorras y demás géneros, pertenecientes a la Sombrière que tuvo establecida en la casa núm. 2, calle Ayuntamiento de esta ciudad, el hijo de Rafael Cruz, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha Notaría.

Todo lo que se subasta estará expuesto al público, en la casa núm. 1, calle Espartería de esta capital.

Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), al precio de diez reales hectolitro, y once reales llevado á domicilio.

De escritores franceses y de España

La consagración del plagio

El gramático Donato hizo esta frase: «Mueran los que dijeron antes que nosotros lo que nosotros decimos! Es una fórmula antigua que Victor Hugo exponía de este modo:—En la literatura es malo robar, pero es bueno robar y matar. En Francia continuó predicando esta doctrina Teodoro de Banville; en Italia, Altilio Sarfatti; en España, Ventura de la Vega.

Y ahora, sostiene el Sr. Azorín que el plagio es una cosa maravillosa. Se puede sacar una obra vieja de la oscuridad, editarla, comentarla, llamar sobre ella la atención del mundo; pero eso no tiene mérito; por lo menos, no tiene tanto mérito como coger esa obra, entrar á saco por sus bellezas, apropiárselas, y forjar una obra nueva. He aquí la teoría de Azorín: «—Que vale más, resucitar una obra vieja española, ó encontrar en ella materia para una nueva obra de arte, haciéndola vivir de otro modo, insuperable y magnífico? ¿Qué es preferible: las páginas de Schlegel sobre nuestro teatro clásico, ó el «Don Juan» de Molière, ó el «Cid» de Corneille?»

En opinión de Azorín, para nosotros son preferibles el «Cid» de Corneille ó el «Don Juan» de Molière: contribuyen mucho más á nuestra gloria; dan mucho más esplendor á nuestra literatura. De modo que los franceses que han saqueado á nuestros escritores del siglo de oro, adornándose con sus plumas de pavo real, no merecen que se les censure: merecen por el contrario, que se les agradezca lo que hicieron. Eso de aprovecharse desenfadadamente de las grandezas del ingenio español, no lo hicieron los franceses porque sí, porque les resultaba más cómodo que buscar esas grandezas en su ingenio: lo hicieron porque admiraban á nuestros escritores. Y el homenaje de la admiración es el más delicado y el más honroso que se puede tributar á quienes viven del arte ó para el arte.

Esto de la admiración que hizo á los escritores franceses aprovecharse de los tesoros de los pobrecillos españoles, es una de las razones que en opinión del señor Azorín, nos ligan á Francia con una necesaria gratitud. Otra razón es el libro de viajes por España de Tefillo Gautier. «¿Cuánto y cuánto ha hecho por España este bello sugerido libro!»

No discutamos el punto. Concedámosle al señor Azorín que el libro de Gautier hizo mucho por España. Pero el señor Azorín deberá concedernos á su vez que lo que este libro hizo, lo deshicieron otros muchos de la misma catadura. Recordemos uno de ellos: tiene el expresivo título de «Tauraux et infantiles». Lo escribió León de Bosny. Este buen señor, cuya sabiduría pedantesca es estupendamente empalagosa, ha visto en los hoteles de España ropas de cama que han servido, sin pasar por agua alguna, á varias generaciones de viajeros; como en España no se come, ó no se come más que podredumbre, este buen señor se preocupaba en Francia extraordinariamente de las provisiones que había de traer.

Por cierto que este mismo buen señor había del «Cid» á que alude el señor Azorín; y dice arrogantemente que «de Gimena y del Cid no se conoce otra historia que la que inventó el padre de la comedia francesa!» Y por cierto también que cuando el 15 de Junio de 1886 se puso en la Comedia Francesa «El Cid» de Corneille, la obra tuvo un gran éxito; pero fué un gran éxito de escándalo contra la tradición española.

Otro viajero francés, D'Arlandes, que escribió «A travers l'Espagne», entre las apreciaciones maravillosas que hizo, hizo la de que los madrileños no tenían para su rey más que una curiosidad apenas respetuosa; y esto lo explicaba él porque los españoles ya no sabían quien era su rey: «¡Han aclamado á tantos, de orígenes tan diversos! Este mismo escritor fué el que vió á Don Quijote, cuando «iba á Toledo, á armarse caballero de las blancas manos de Dulcinea del Toboso!»

Así conocen los viajeros franceses nuestras costumbres, nuestra literatura y nuestra historia. Con toda esa autoridad escriben sus libros. Uno de los mejores enterados é intencionados, el de Demolder («L'Espagne en auto») ante las bellezas de todo género que encontró en Granada, olvidóse de París. Pero tuvo buen cuidado de anotar que «lo mejor que tienen los españoles, lo heredaron de los moros».

Sin embargo, hubo algunas cosas españolas que le llamaron la atención. En el camino de Vitoria, Demolder encontró «un maragato»; y en una corrida de toros, observó que los toreros que ponían «banderillas» llevaban «una mona» sobre la coleta... No; España no debe nada á los viajeros franceses; si les debe alguna cosa, es el haberla calumniado con frecuencia, y el haberla ridiculizado muchas veces á fuerza de ignorancia y de osadía.

Azorín sabe esto bien. Lo que pasa es que no quiere hacerse cargo. Y decimos que lo sabe porque en sus tiempos viejos no pensaba como ahora.

Constantino Cabal.

La Abundancia

Manuel González Hoyos

Coloniales finos. Gran surtido para estos días en conservas de Pescados, Tomates, Pimientos, Guisantes, Habichuelas y Lentejas de Castilla, Bacalao, Aceites, Castañas, Pan del horno de Barrea á 38 y 46 céntimos kilo. Semillas de todas clases.

JUDERIA, 9

Crónica barcelonesa

Obras sociales.—Su creación y desarrollo

En toda Cataluña, pero de un modo especial en la provincia de Barcelona, las instituciones de carácter social toman un incremento laudabilísimo: se desarrollan y multiplican de un modo asombroso.

Antes, la acción social era obra de unos pocos hombres de buena voluntad, que se movían casi en el vacío, pero que llenos de fé y de entusiasmo crecían firmemente en la bondad de su obra de apostolado y en la fecundidad de las doctrinas que iban sembrando por doquier.

Posteriormente, la «Acción Social Popular» que tan digna y entendidamente dirige el P. Palau, vino á preparar la tierra donde tan esplendorosamente debía germinar la semilla que prometía tan ricos y hermosos frutos.

Los principios y las doctrinas sociales, predicadas solamente por unos pocos privilegiados, han prendido fuego en el corazón del pueblo, que se apresta á defender sus intereses, aparentemente defendidos solamente por los enemigos de la religión hasta hace bien pocos años.

Frente á las sociedades obreras de resistencia, que no son ni han sido otra cosa que focos de revolución y de odio al capital y al burgués, van creándose Sindicatos obreros de todos los oficios, cuya bandera, basada por las áuras del espíritu cristiano, no es de odio ni de guerra, sino de derecho y de justicia.

Y lo más hermoso de este despertar social es que ese deseo de acción y de mejoramiento mueve ya á todas las clases sociales, no es solo patrimonio de las clases humildes y desheredadas. También el propietario, y el burgués, y el agricultor, y el industrial, tienen intereses á defender y enemigos de que librarse. Todos se han percatado de que, en definitiva hay enemigos comunes de que hay que librarse á toda costa y de que la ruina de un industrial trae aparejada comunmente la de los obreros que de ella vivían.

Y es hermosa, también, la variedad de fines de esas instituciones que van creándose y extendiéndose, como nacidas en una sociedad que nos sale al paso y nos advierte del peligro que á la sociedad amenaza; y hoy es un sindicato obrero, mañana uno agrícola, pasado mañana una cooperativa, el día siguiente una Caja rural, otro una Caja de ahorro, etc., etc.

Felicitémonos como católicos, como ciudadanos, como industriales, agricultores ó obreros de este despertar social que beneficia nuestros intereses materiales, que salvaguarda los morales y que conduce la sociedad por el camino de su verdadero progreso y de su positivo mejoramiento.

Juan María Roma.

Crónica Provincial

BAENA

Novena.—En la parroquia de Santa María la Mayor se está celebrando con extraordinaria concurrencia de fieles, la solemne novena á la Santísima Virgen del Amor Hermoso.

Viajeros.—Marcharon á Madrid el presbítero D. José Pérez Rojano, á Melilla D. Felipe Castañeda y su esposa D. Patrocinio Tarifa y á Málaga D. Victor del Prado.

Obras.—En breve comenzarán las obras del camino vecinal de Baena á Cañete de las Torres.

Suscripción.—A 25.700 pesetas alcanza la suscripción para la compra de tierras del ramal del ferrocarril de Baena á Luque-Baena.

Comida *int ma*.—Con motivo de hallarse en ésta el personal de los Ferrocarriles Andaluces ocupándose de las obras del ramal, el alcalde D. Higinio de los Ríos ha obsequiado con una comida íntima á los Sres. Jefe de vias y obras, Abogado de lo contencioso, auxiliares de éste y contratista de las obras, y en representación de esta ciudad, á los señores don Rodrigo Cubero, D. José Santaella, D. Pedro S. Tenorio, D. Juan de Dios Cassani y al secretario de este Ayuntamiento D. Francisco Martín.

Profesión.—En el Hospital de Jesús Nazareno hizo su profesión religiosa el 24 del actual Sor Concepción Inchaurredo, recibiendo los votos el párroco de Santa María don Rafael Ortiz Sánchez que pronunció una hermosa oración ensalzando las excelencias de la obra que realizan las hijas de San Vicente de Paul.

DOÑA MENCIA

Preliados de feria.—Hoy como víspera de la feria que anualmente se celebra en honor de nuestro excelso patrón San Pedro mártir de Verona, se nota la misma animación de otros años y funcionan las norias y caballitos, agra-

dable solaz de la niñez, y se exhiben algunas tiendas de juguetes.

A las ocho de la noche, mientras el repique general de campanas, sale de la parroquia el Santo Rosario, con los coadjutores señores Poyato Camacho y Jurado Moreno; concurrió á dicho acto la banda municipal. Por la noche hubo en la Plaza de la Constitución iluminación extraordinaria.

Intransitable.—La afluencia de viajeros en esta estación procedentes y con destino á Baena que se nota desde hace varios días es débil á que la carretera á su estación se halla otra vez intransitable.

De ojos.—Pasó el día de ayer en Castro del Río el ilustrado médico don Francisco Campos Navas.—Corresponsal.

De otros pueblos

Préstamo.—El Banco popular de León XIII, ha concedido un préstamo de 10.000 pesetas á la «Unión Vitivinícola de Montilla».

Caballerías.—Del caserío «Las Veredas», término de Encinas Reales, han desaparecido dos caballerías de D. Casimiro González, y del cortijo «Cierrecita», de la demarcación de Fernán Núñez, un mulo de D. Fernando Aroza. Se ignora el paradero y créese que hayan sido robadas.

De los Centros Oficiales

Audiencia

La Sala de gobierno de la Audiencia de Sevilla ha designado juez especial al magistrado de la Audiencia de Córdoba don José Veites Ocampo, para instruir un sumario con motivo de la desaparición de varios documentos aportados á un pleito seguido en el juzgado de Santiago de Jerez de la Frontera, entre los hermanos don Félix y don Gabriel Ruiz, sobre reconocimiento de una marca comercial.

Lista de los jurados del partido judicial de Lucena que han de comparecer ante esta Audiencia el día 31 de Mayo próximo, á las doce, para formar parte del Tribunal que ha de conocer de la causa seguida en dicho juzgado, por el delito de homicidio, contra Francisco Beato Marín.—Cabezas de familia: D. Pedro Arjona Cuenca, D. Agustín Aguilera Pérez, D. Francisco Arcos Guardafios, D. Antonio Bortelano Montilla, D. Rafael Bujalance Pérez, D. Antonio Buendía Aragón, D. Nicolás Cuenca López, don José Cantero Cabezas, D. Antonio Casado Vera, D. Francisco Espejo Ramirez, D. Juan Fernández Cumplido, D. Isidro Gradit Flores, D. Antonio García García, D. Gabriel López Valenzuela, D. Pedro López Lara, D. Antonio Orellana Rodríguez, D. Francisco Peñalver Varo, D. Cristóbal Prieto Ruiz, D. Francisco Solís González.—Capacidades: D. Francisco de P. Alzuetta Urbano, D. Francisco Ayala Vera, D. Miguel Barnet López, don Francisco Cárdenas Donoso, D. Antonio Espinosa Burgos, D. Francisco Fernández Villalta, D. Casimiro González Fernández, D. Pedro Jiménez Alba, D. Pedro Lavela Rodríguez, don Francisco Muñoz López, D. Rafael Porras Rodríguez, D. Bernardo Fernández Moreno, D. Manuel Rodríguez Bueno, D. Gabriel Ruiz Canela, D. José Tubío Aranda, D. Antonio Vera Ramirez.—Supernumerarios. Cabezas de familia: D. Angel Aguilar Aguilar, D. José Guzmán Sánchez, D. Eduardo Vasconi Vasconi, D. Francisco Vargas Machuca.—Capacidades: D. José Furriel Ceballos, D. José Moreno Vargas.

Juicios para mañana: Sección primera, Montilla, insultos, contra Antonio Ortiz Morales. Defensor, el señor Altamirano. Sección segunda, Posadas, hurto, contra Josefa Contreras Fernández y otra. Defensor, el Sr. Casanova.

Gobierno civil

Se ha inscrito en el registro del Gobierno civil el reglamento del Centro republicano radical de La Victoria.

La División Hidráulica del Guadalquivir, ha señalado el día 12 de Mayo para el pago del expediente de expropiación forzosa que motiva la construcción de un almacén para material en Alcolea.

La Alcaldía de Baena participa haber adquirido el terreno para la construcción del ramal del ferrocarril de Luque-Baena á Baena, por lo que se refiere al término municipal de Baena.

Sección primera, Montilla, insultos, contra Antonio Ortiz Morales. Defensor, el señor Altamirano. Sección segunda, Posadas, hurto, contra Josefa Contreras Fernández y otra. Defensor, el Sr. Casanova.

Gobierno civil

Se ha inscrito en el registro del Gobierno civil el reglamento del Centro republicano radical de La Victoria.

La División Hidráulica del Guadalquivir, ha señalado el día 12 de Mayo para el pago del expediente de expropiación forzosa que motiva la construcción de un almacén para material en Alcolea.

La Alcaldía de Baena participa haber adquirido el terreno para la construcción del ramal del ferrocarril de Luque-Baena á Baena, por lo que se refiere al término municipal de Baena.

* La Alcaldía de Montilla, ha solicitado se inco expediente para la declaración de utilidad pública del camino vecinal, partiendo de Montilla por el sitio conocido por la Alpechinerá y San Blas, termine en el río de Cabra.

Encuentros

Se han recibido las órdenes de pago de pensión de 517'50 pesetas á D.ª Dolores, D.ª Carmen, D. Luis, D. Antonio, D. José y D. Rafael Martínez Jurado, y de 152'50 á D. Blas Lucena y D.ª Magdalena Burrueco.

§ Pagos para mañana: D. Rafael Laparte, 9.851'51 pesetas; D. Salvador León, 878'48; D. José de la Torre, 280'16; D. Pedro Sierra, 940'24; don Luis Córdoba, 16.685'25; D. Narciso González, 1.548'94; D. Modesto Pérez, 178'12; D. Félix C. Izquierdo, 465'84; D. Manuel Bellengero, 484'87; D. Angel Salazar, 197'92; D. Rafael Velasco, 233'52; D. Mariano Pueyo, 933'94; D. José Invernón, 3.094'37; D. Pablo Repullo, 804'98; D. Manuel Serrano, 135'02; D. Manuel de la Rosa, 43'23; D. Miguel Tortosa, 92'63; Sr. Jefe de Telégrafos, 548'34; D. Miguel Peña, 293'34; D. Rafael Roca, 2.991'74; don Francisco García, 2.106'67; Sr. Administrador de Correos, 563'16; D. Vicente Martínez, 788'32; D. Dionisio Pastor, 3.535'82; don Felipe Pesa, 365'82; D. Angel Morales, 112'50; don Enrique Molina, 1.784'16; D. Manuel Enriquez, 2.908'20; D. Francisco Blanca, 5.253'11; don Rafael Vázquez, 5.676'44; D. Protasio García, 183'3; D. Mariano Viguera, 1.806; D. Juan Carballo, 304'16; don José Trenas, 1.283'34; D. Tomás Povedano, 2.392'17; D. Manuel de Luna, 5.076'66; D. Rafael Laparte, 496'54; D. Francisco Viguera, 47.469'66; D. Francisco Gutiérrez, 12.419'69; D. Augusto Torres, 13.441'18; D. Daniel Alvarez, 1.209'57; D. Antonio Carballo, 15.098'06; don Francisco Contreras, 7.760'85; D. José Cortés, 9.502; D. José Escuin, 12.300'68; D. Carlos Rivera, 2.854'60; D. Miguel de la Vega, 20.600; D. Nicolás Albornoz, 6.261'55; don Francisco Sousa, 6.751'07; D. Antonio Noguera, 880; D. Marcos Villa, 5.622'57; Sr. Depositario pagador, 45.376'89 y don Juan de Dios Castañeyra, 2.018'34.

Instrucción

Ha sido nombrado maestro interino de la 2.ª escuela de El Viso, D. José M.ª Yun Muñoz.

==Por la Dirección general de primera enseñanza se han concedido 10 mesas, bancos bipersonales á las escuelas de niños de Montilla y otras 10 á las de niñas de la misma ciudad.

==Se ha posesionado de su cargo la

maestra interina de la escuela de Belalcázar, doña Rafaela Pozuelo de Fresno.

Matrículas

El capitán general de la región ha ordenado que marchen á Córdoba un oficial y seis cabos de la comandancia de Intendencia, con objeto de auxiliar los ejercicios de instrucción que ejecuten los incorporados del mismo cuerpo en esta plaza.

& Se ha pedido relación de los individuos que hablen algún idioma extranjero, especialmente inglés, alemán ó árabe.

& Desde mañana las horas de despacho, al público en la farmacia militar de esta plaza, serán de 9 á 12 y de las 16 á las 19.

& Se ha dispuesto que los oficiales que tengan que cambiar residencia con motivo de instrucción cupo, tendrán derecho indemnización reglamentaria y á ganado que por tal causa resulte muy cargado de trabajo á juicio de los superiores, se les dará ración extraordinaria de pienso.

& Se ha accedido á la solicitud promovida por el sargento de la Guardia civil José Carmona Moreno, que suplicaba se le dispensara del examen de la asignatura de Geografía ó Historia de España, para optar al empleo de segundo teniente, por tenerlas aprobadas en el Seminario Conciliar de San Pelagio de Córdoba.

& Se ha presentado en el Gobierno militar el auditor de la Armada D. José Souza Enriquez, que llegó para asistir á un consejo de guerra.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Felipe y Santiago, apóstoles.

Jubileo de las cuarenta horas.—Mañana en la iglesia parroquial del Salvador, costeado por la Excmo. Sra. D.ª Magdalena Burgos, por sus difuntos.

Jesús Crucificado.—Mañana primer día de novena solemne en honor de Ntra. Señora de los Desamparados. El ejercicio será á las seis y durante el mismo estará expuesto S. D. M. El domingo 9 del mismo mes, á las diez, fiesta solemne con sermón, en la que predicará un Reverendo Padre del Imaculado Corazón de María. Este día pueden ganar indulgencia plenaria los fieles que visiten la iglesia.

Salvador.—Mañana primer día de solemne novena á la Virgen del Perpetuo Socorro. A las seis en punto, los ejercicios de la novena. Predicará el R. P. Agustín de los Reyes, Carmelita.

San Agustín. El domingo á las 8-90 Comunion general y exposición del Santísimo que durará todo el día. A las diez Rosario solemne turnando de hora en hora hasta las siete de la tarde y en la forma que publicamos ayer. El ejercicio de la tarde comenzará á las oraciones, terminando con la procesión de la Virgen.

MES DE MAYO

San Hipólito.—Todos los días las ocho Misa de Comunion de la Asociación de Hijos de Ma-

ría, con cánticos. En ella deberán comulgar las asociadas á quienes toca el día de visita y todas las que puedan y durante la misma misa se hará el ejercicio de las flores y se rezará la oración compuesta por Su Santidad para pedir la paz.

Encarnación.—A las cinco y media de la tarde, todos los días. Los sábados, Salve solemne. Los Dolores.—Durante la misa de las nueve; los domingos, y el día de la Ascensión se practicará dicho ejercicio después de la misa de las cinco y media.

Sagrario. A las ocho de la mañana durante una misa rezada que se celebrará en el altar de Nuestra Señora del Amparo. Los domingos y días festivos se hará este ejercicio después de la misa mayor.

Santa Marina.—Mañana á las ocho de la noche dará comienzo el ejercicio de las flores en honor de Nuestra Madre la Santísima Virgen. Los domingos y días festivos se expondrá S. D. M. y los sábados Salve solemne.

La Merced.—Mañana á las cinco de la tarde comenzará el santo ejercicio del mes de Mayo en honor de la Santísima Virgen María; los domingos y días festivos se hará con exposición de S. D. M. y los sábados plática y salve solemne.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

De Sociedad

Mañana son los días de D.ª Monserat Puigventós de Sinisterra y de la Srta. Sinisterra Puigventós. Son también de D. Felipe Veciana Caylá y D. Felipe Hernández.

—Esta mañana marchó á Málaga el R. P. Vicente Gamarra, Superior de los Redentoristas de Cuenca y elocuente orador sagrado, á quien se le admira mucho en Córdoba.

—Ha pasado unos días en Córdoba, don Antonio Zurita Vera, de Bujalance.

—Anteayer estuvo en Baeza el senador del Reino don Florentino Sotomayor.

—Marchó al Puerto de Santa María el diputado á Cortes D. Juan de Dios Porras Aguayo.

—Ayer estuvo en Córdoba D. Modesto Mestanza.

—Está en Córdoba el exalcalde de Villanueva del Duque, don José Carvajal Pastor.

—Regresaron á Fernán Núñez don Rafael Muñoz y sus hijas las señoritas Marina y Livia.

—Esta tarde ha marchado á su casa de Andújar, la linda y encantadora Srta. Gloria Pérez de Pablo Blanco, acompañada de su señor padre el teniente coronel retirado de la guardia civil, D. Francisco Pérez González. La aristocrática joven contraerá matrimonio con D. Fernando Toledo.

En la estación les han despedido hoy su abuelo D. Matías de Pablo Blanco, sus tíos los señores de Rey y numerosos amigos.

—Ha llegado á Córdoba el diputado provincial electo, don Manuel Tirado Sánchez.

—Regresó á Villanueva de Córdoba el primer teniente de alcalde don Fernando Sepúlveda.

—Llegaron de Aguilera el exdiputado á Cortes don Ricardo Aparicio, el abogado don Luis Arcos y el profesor veterinario don Cristóbal Vero.

—En el correo de Madrid marchó ayer á Valencia desde donde seguirá viaje á Carcassone el director de la Escuela Superior Francesa Mr. Armando Dufour, que ha sido llamado por las autoridades militares de la vecina república para que preste servicio en filas. En la estación fué despedido por el alcalde, la colonia francesa, la mayoría de la Junta de la Cámara de Comercio y los alumnos y profesores de su escuela.

—Ayer llegaron de Fernán Núñez don Rafael Angel Muñoz y su bella esposa doña Matilde Gómez Jiménez.

—Se encuentra en Granada nuestro paisano el gerente del Hotel Suizo de Córdoba, don Santiago Jimena, acompañado de su hijo D. Emilio.

—Se encuentran en Córdoba los diputados provinciales D. José Serrano Ramos y D. José Silva Jiménez.

Crónica Local

Ilustre viajero

Esta mañana en el tren expreso salió para Granada el Excmo. Sr. Dr. don Julián de Diego y Alcolea, quien como dijimos á nuestros lectores, ha permanecido tres días en esta ciudad admirando las bellezas que la misma encierra.

Le acompaña su Secretario de Cámara, Sr. Parrado.

En la estación le han despedido nuestro queridísimo Prelado el doctor Guillamot, el secretario de Cámara y Gobierno D. Francisco de P. Parés, y D. José M.ª Rey.

El Obispo de Salamanca va muy complacido de Córdoba.

Cumplimiento Pascual

El lunes 3 de Mayo á las siete y media, saldrá de la parroquia del Sagrario S. D. M. para que cumplan con dicho precepto los impedidos de la feligresía. El Sr. Rector de dicha parroquia ruega á sus feligreses la asistencia á tan solemne acto y avisen los que tengan algún impedido para que en la tarde anterior puedan pasar los señores sacerdotes á confesarlos.

Sánchez Hermanos

Anuncian al público que en vista de los disgustos habidos con el regalo de globos, suprimen regalarlos poniéndolos á la venta todos los lunes al precio de 0'15 céntimos.

Carne para los pobres

Por disposición del señor Barroso la carne de las dos vacas estoqueadas ayer en la plaza de toros fué repartida entre los siguientes establecimientos benéficos: Hospital de Agudos, Hospital de Crónicos, Casa de Expósitos, Casa Hospicio, Asilo de Mendicidad, Carcel provincial, Asilo de Hermanitas de los Pobres y Comedor de Caridad.

Memoria

Hemos recibido la memoria leída en la Junta general celebrada por la empresa de electricidad de Casillas, que demuestra lo floreciente de dicha sociedad.

El llamamiento de los excedentes de cupo

La incorporación á filas de los excedentes de cupo para aprender la instrucción militar, con arreglo á lo que dispone la R. O. de 29 de Marzo último, se verificará el día 1.º de Mayo próximo.

El viaje hasta el punto de su incorporación será por cuenta del Estado, á excepción de los que hayan pagado cuota, que tendrán que viajar por su cuenta.

El conde del Serrallo, en sus instrucciones, manda á los jefes que extremen sus funciones inspectoras para que avance la instrucción individual y prontamente puedan los reclutas ser embebidos en las tropas veteranas.

La mitad de los destinados á Intendencia y Sanidad recibirán instrucción de carretero.

Los reclutas efectuarán, fuera de las poblaciones, prácticas de campaña, y especialmente instrucción de tiro.

Los reclutas que ingresen con nociones de instrucción serán licenciados al cumplir los plazos prevenidos, sin que preceda orden al efecto, y los que carezcan de instrucción lo serán á los tres meses, incluso los analfabetos, los cuales se procurará reciban la instrucción elemental mientras permanezcan en filas.

Dado el escaso tiempo que estos reclutas han de permanecer en filas, solamente se les facilitará el traje de kaki ó de faena, zapatos ó alpargatas y una ó dos mudas de ropa interior, si las necesitan. A los reclutas que quieran se les autorizará usen el calzado que traigan, si no desdice del que tengan los demás.

El día 5 de Mayo se dará cuenta de los reclutas que falten por incorporar, y contra los cuales se incoará procedimiento como presuntos desertores, si no justificasen su falta.

González Hermanos
—
Paseo del Gran Capitán, 19
Mosáicos, Azulejos, Cementos Inodoros Cuartos de Baño

Los perros

El guardia municipal número 47 por orden del perito veterinario don José Herrera dió muerte á un perro en la plaza de San Andrés, por presentar síntomas de hidrofobia.

Bachiller

El Rectorado de Sevilla ha expedido el título de Bachiller á favor de D. Rafael Castejón y Martínez de Arizala.

La Exposición Regional de Aceites

Se nota bastante animación entre los productores, particularmente de la provincia, para la concurrencia á la XV Exposición Regional de Aceites de Oliva que organiza la Cámara Oficial de Comercio para la próxima feria.

Ya se han recibido valiosos y artísticos premios de S. M. el Rey y de SS. AA. RR. los infantes D.ª Isabel, D.ª María Luisa, D. Carlos, y D. Fernando; del diputado á Cortes por la circunscripción Excmo. Sr. D. Antonio Barroso y del de Montilla D. Manuel Hilario Ayuso, habiendo anunciado otras personalidades el inmediato envío de varios objetos de arte.

Los expositores pueden enviar las muestras de aceites que tengan por

conveniente á la Secretaría de la Cámara de Comercio hasta el 27 de Mayo inclusive, transcurrido el cual no se admitirá ninguna otra.

Monumento al Gran Capitán

Han contribuido á la suscripción: señores jefes y oficiales del regimiento de cazadores de caballería de Tetuán, en Reus, 50. - De Alcaracejos: el Ayuntamiento, 40 pesetas; el Circulo de la Unión, 15; el alcalde don Miguel G. Ayala Cruzado, 5; el secretario del Ayuntamiento don Antonio Ayala López, 5; don José María Ayala, 5; don Idefonso Rodríguez Blanco, 2; don Bonifacio Romero Fernández, 2; don Juan García Arévalo, 5. Total, 79.—Señores jefes y oficiales del regimiento de dragones de Montesa, en Barcelona, 137'20; regimiento de infantería de Menorca, en Mahón, 25; regimiento de caballería de cazadores de Lusitania, en Granada, 75; Ayuntamiento de Fernán Núñez, 25; D. Angel Anchelega, 10; D. Teófilo Alvarez Cid, 25. Suma lo recaudado, 22.030'55.

Caridad

El Director de esta Sucursal del Banco de España, D. Valeriano Simón, ha puesto 500 pesetas á disposición de la Junta que en Belmez arbitra recursos para las familias de las víctimas de Cabeza de Vaca.

Para los presos de la cárcel

Hemos recibido del marqués de Valdefflores, para los presos de la cárcel, seis «Hormigas de Oro» y un «Boletín Salesiano».

Consul

Se ha encargado del consulado de Francia D. Jorge Dufour Ixart, mientras dure la ausencia de su hermano D. Armando, que ayer marchó á incorporarse al ejército francés.

Traslado

El oficial segundo del Cuerpo de Telégrafos, D. Manuel Viguera Espejo, ha sido trasladado de Almería á Córdoba.

Peritos y jurados

Habiéndose hecho efectiva la cantidad de 1.826 pesetas con 95 céntimos, por R. O. de 16 del actual, comunicada por el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, fué consignada á disposición del Presidente de esta Audiencia, para pago de las indemnizaciones y dietas que dejaron de abonarse á los testigos, peritos y jurados que comparecieron en la misma durante el pasado año de 1914, se hace saber á aquellas personas que, por los expresados conceptos, tengan créditos pendientes de cobro, que desde el día de hoy al 27 de Julio próximo pueden hacerlas efectivas personalmente en la Secretaría de este Tribunal, de una á tres de la tarde hasta el 30 de Junio, y de nueve á diez de la mañana desde el 1.º de Julio; advirtiéndoles que, de no hacerlo en el plazo indicado, se entenderá que renuncian á favor de la Hacienda pública.

Rondalla valenciana

He aquí la descripción del baile uno y dos. Es el cante y baile más vulgar en la región valenciana. En este caso lo más vulgar, no es vulgar por demasiado conocido y lo más malo, precisamente es más conocido porque á un mismo tiempo lo pregonan como los primeros admiradores clásicos ó los aficionados vulgares. Se trata de aunar el esfuerzo del poeta con el bailar. Todo cuanto el poeta improvisa lo atienden, siguen y comentan los bailarinos (mejor dicho, toda copla cantada, lleva en sí una nueva danza de los que bailan). Cuando el poeta y el cantador acabaron su copla, el bailarín espera con un ritmo elegante pero quieto, sosegado y uniforme á que se repita la canción.

Subasta

Ha sido aprobada la subasta de la conducción de correo en automóvil, desde Lucena á Rute, y en coche, de este punto á Loja, á favor de D. José Sánchez Morales, vecino de Rute, bajo el tipo de 6.000 pesetas.

Gran Cine

Anoche debutó en este teatro el nuevo baritono Sr. Salas, obteniendo excelente acogida por parte del público, que le obligó á repetir varios números. La entrada fué anoche en la segunda un lleno completo.

F. Guijo DENTISTA
Calle Gondomar
Donde está la fotografía

Las Sales Bialcalinas Marin

Curan estómago ó intestinos. De venta en Farmacias.

SE ARRIENDA

Se arrienda en la calle de la Piedad del Pórtico, 10-1

“LA PARISIEN”

Gran Camisería de Agustín Carrillo

VICTORIANO RIVERA, 2, (ANTES PLATA).—CÓRDOBA

Esta casa acaba de recibir las más altas novedades en camisería, artículos de punto, perfumería, guantería, bisutería y todo lo concerniente á este ramo.

Se confeccionan á medida toda clase de camisas y calzoncillos para caballero, siendo garantizado su corte y la hechura esmerada.

PRECIOS FIJOS Y ECONOMICOS

VENTAS AL CONTADO

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscripción en el Registro de Seguros á ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS

CAPITAL	Subscrito	Ptas.	1.000.000'00
	Desembolsado		300.000'00
	Estabularia		75.043'06
RESERVAS	De riesgos en curso constituida en valor de		
	Estado, depositados en el Banco de España		478.243'84
	Primas recaudadas en 1913		1.592.203'76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914		3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CÓRDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla. Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

BALNEARIOS DE ALHAMA DE GRANADA

Aguas las más termales y más azoadas de Andalucía.—Clima seco, tónico y de altura.

Manantial de las termas de Martos sulfatadas, cálcicas, nitrogenadas, radioactivas-temperatura 47 grados, 98.º de nitrógeno puro.

Manantial de los Baños Nuevos

Aguas nitrogenadas, sulfhidricas, radioactivas-temperatura 49 grados 98.º de nitrógeno puro. Indicações: En las múltiples manifestaciones de la diatesis artrítica. Eficacísimas en toda clase de reumatismos, ciática y corea. En las neuralgias, hemiplegias y parálisis. De seguro éxito en los catarros bronco-pulmonares crónicos, asma bronquial, bronquitis y faringitis. Instalaciones de primer orden, grandes Hoteles.—Precios al alcance de todas las fortunas, gran parque, luz eléctrica, teléfono y telégrafo.

Itinerario: Línea de los Ferrocarriles Andaluces hasta la estación de San Francisco (Loja), desde cuyo punto hay automóviles y carruajes que hacen el recorrido rápidamente.—Billetes de ida y vuelta á mitad de precio durante las temporadas en las líneas de Ferrocarriles Andaluces y de Bobadilla á Algeciras.—Temporadas: Primera, de 1 de Mayo al 30 de Junio. Segunda, de 20 de Agosto al 31 de Octubre.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 30 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72'25.—El 5 por 100 amortizable, a 93'40.—Cédulas hipotecarias, a 92'00.—Las acciones del Banco de España, a 447'50.—Las de la Tabacalera, a 000'00.—Los francos, a 94'75.—Las libras esterlinas, a 24'18

Política

Madrid 30 (tres tarde)

Madrid 30 (seis tarde)

El señor Dato nos ha dicho: He estado despachando con el Rey a la hora de costumbre. El Rey se interesó por el estado del general Azcárraga.

Este dentro de la gravedad se halla mejor. Ha disminuido la fatiga que sufría esta madrugada y ha podido tomar esta mañana café con leche.

De Marruecos

Las noticias oficiales que se reciben de Marruecos, no acusan novedad.

Despacho régio

El monarca ha despachado hoy con los ministros de Instrucción Pública y de Fomento.

Reunión

Han celebrado hoy una reunión los presidentes de secciones del Congreso de ciencias administrativas.

Los socialistas

Una comisión del partido socialista ha solicitado del Sr. Dato, que les fije hora para entregarle mañana las conclusiones que han de presentarle con motivo de celebrarse la fiesta del trabajo.

Les ha dicho que pueden verlo mañana a las dos de la tarde.

Alcalde destituido

El Sr. Sánchez Guerra nos ha dicho que ha destituido al alcalde de León. La destitución obedeció a que ha dirigido un telegrama al ministro diciéndole: Interpretando los deseos unánimes de esta ciudad, tengo el honor de pedir el relevo del gobernador civil de esta provincia, cuya gestión resulta insoportable. El alcalde, Lucio García Loma.

El Sr. Sánchez Guerra, al recibir este telegrama, creyó que era apócrifa la firma del mismo y ordenó que se practicasen averiguaciones.

Enterado que el alcalde era el firmante y que se ratificaba en el contenido del despacho, le dirigió un telegrama diciendo:

He acordado destituir a V. y cuando reciba esta orden entregue la alcaldía al primer teniente.

El Sr. Sánchez Guerra dice que lamenta lo ocurrido porque el alcalde destituido es un amigo íntimo del señor Dato.

De Larache

El general Fernández Silvestre comunica desde Larache que se ha celebrado sin novedad el zoco El Arbaa.

El cabo de mar Juan Sánchez ha salvado a 26 indígenas que estaban a punto de ahogarse en la ría.

Firma de Instrucción

El conde de Esteban Collantes puso a la firma del Rey un decreto dictando reglas para la provisión de cátedras de Universidades, Institutos, Escuelas de Veterinaria y de Comercio.

Firma de Fomento

El señor Ugarte llevó a la firma del Rey un decreto nombrando en escala de ascenso ingenieros jefes del cuerpo de Montes a don Carlos Cantos y a don José Rigalt.

Idem ingenieros de primera a don Santiago Olazabal.

Autorizando un crédito de 472.000 pesetas como adicional para continuar las obras de ensanche del puerto de Palamós.

Mitines suspendidos

Barcelona.—Se ha suspendido el mitin monstruo que pensaban celebrar mañana los jóvenes bárbaros contra el digno alcalde de esta ciudad.

Por haberse suspendido este mitin han suspendido los requetés el que pensaban celebrar en honor del referido alcalde.

Cuestión obrera

Barcelona.—La Federación Obrera de Puigcerdá ha declarado que irá a la huelga general si no se le concede aumento en el jornal.

PLANTAS Y MUEBLES

Se venden a precios muy favorables. Para verlos y tratar, todos los días laborables de 8 a 7 de la tarde, calle Leopoldo de Austria, 2, bajo.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

París.—Ha reinado calma completa durante el día. En la noche del miércoles al jueves, dos ataques alemanes, uno contra los belgas, al Norte de Iprés, y otro en los Epargges fueron rechazados.

Parte oficial alemán

Berlín.—Los ataques de los franceses contra Het-Satt resultaron infructuosos.

Los cañones capturados por los alemanes en Iprés fueron 63.

También resultaron estériles las voladuras de minas subterráneas colocadas por los franceses a lo largo del ferrocarril de La Bassés a Bethume y Norte de Mesnil.

Los prisioneros hechos estaban lastimosos. Temblaban de terror porque les habían dicho los oficiales franceses que los alemanes les fusilarían si caían en su poder.

Progresamos varios cientos de metros habiéndonos fortificado en el terreno conquistado al Sudoeste de Verdun.

En el teatro Sur de la guerra tomamos el pueblo de Kawolo, instalándonos en las alturas Sur de dicha localidad.

Ocupamos un punto de apoyo de los rusos cerca de Decrowo.

Noticias de la tarde

Los naufragos del "Gambetta",

París.—El ministro de Marina ha facilitado un parte oficial, comunicando que han sido conducidos a Siracusa 110 supervivientes del naufragio del acorazado francés «León Gambetta», echado a pique por un submarino austriaco. Al puerto de Brindisi fueron llevados 26 más.

El cadáver del almirante y de 52 individuos identificadas han recibido cristiana sepultura en Leuca.

Las circunstancias en que se fué a pique este acorazado francés, son desconocidas oficialmente y conviene no prestar crédito a cuanto sobre este particular digan los relatos extranjeros.

General

Ha llegado a Bucarest el general Savosh.

Hay que ser abstemio

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado un proyecto recargando los impuestos que pesan sobre las bebidas alcohólicas.

A la cerveza que tenga más del siete por 100 de alcohol, se le recarga el doble del impuesto actual. Para el vino se cuadruplica dicho impuesto.

Parte inglés

Londres.—El generalísimo inglés French dice que en todo el día de ayer hubo continuas luchas al Norte y Nordeste de Iprés. Las tropas anglo francesas contrarrestaron los ataques de los alemanes que después no han vuelto a repetirlos.

Los franceses e ingleses han notado que en los contraataques realizados cerca de Iprés, los alemanes utilizaban bombas con gases asfixiantes, contrarias a la convención de La Haya.

En el resto del frente no hay nada nuevo que señalar.

Lo que dice un doctor

Londres.—El Doctor Aledo ha sido comisionado para pasar a Francia a investigar qué clase de gases sean los que emplean los alemanes en sus bombas.

Ha declarado que es una composición de cloro bromo, que origina la asfixia y que también se emplean otras bombas cargadas con gases venenosos.

El ministro de la guerra ha pedido aparatos que protejan a sus soldados contra esos gases.

Parte ruso

San Petersburgo.—(Parte Oficial). Se lucha en las orillas del Niemen alto y en el ferrocarril de Mlaw para impedir el avance de los alemanes.

Nuestras tropas han rechazado violentos ataques de los austro alemanes, sobre todo hacia el desfiladero de Ussock y en dirección de Stryck.

La guerra en el aire

Basilea.—En el vuelo de regreso por encima de la Alta Alsacia, fueron alcanzados por las balas alemanas los aviadores que habían causado algunos destrozos al arrojar bombas sobre la estación de Hueningen, en la línea

férrea de Friburgo y que habían logrado escapar primeramente. El aparato fué echado al suelo entre Hegeheim y Burgfelden. Según noticias de la «Gaceta Nacional de Basilea», uno de los dos ocupantes del aeroplano resultó muerto y el otro fué hecho prisionero.

Telegrama del Kaiser

Atenas.—El Kaiser ha dirigido un telegrama a su hermana la Reina de Grecia en el que dice que está completamente seguro de obtener la victoria.

Las tropas aliadas no podrán romper ninguno de los frentes del ejército austroalemán.

Después de la victoria, Alemania se acordará de sus amigos y de sus enemigos.

El telegrama no iba cifrado, y como ha pasado por Sofía y Bucarest, parece una advertencia que el Kaiser hace a los gobiernos de Bulgaria y de Rumania.

En los Dardanelos

Constantinopla.—(Parte oficial). Los oficiales y soldados turcos que operan en los Dardanelos, se han portado con gran valentía y arrojo.

Han peleado dos días y una noche los que se hallan en la Península de Gallipoli sin tener el menor descanso.

El enemigo que desembarcó era numeroso y para sostener mejor la pelea sus grandes contingentes se renovaban sin cesar.

El fuerte de Kumkale no disparó en los primeros momentos, pues sus tropas rechazaron al enemigo en un tremendo ataque a la bayoneta.

Protejan el desembarco cuarenta barcos anglo franceses que disparaban sin cesar sus cañones.

Los turcos contestaron a este bombardeo con éxito.

Dos torpederos de la escuadra aliada han sido echados a pique.

También fué hundido un transporte con tropas.

Un crucero aliado sufrió tales averías, que tuvo que retirarse a su base naval, yendo remolcado.

Los turcos se han apoderado de gran cantidad de fusiles y municiones que cogieron a las tropas de desembarco.

Tropas turcas

Atenas.—Los turcos tienen cincuenta mil hombres en la Península de Gallipoli. En la costa asiática cuentan con 25.000 soldados. En Andrinópolis tienen 60.000. En Lulie Burgas 40.000 y una importante reserva en Constantinopla.

Fabricación de municiones

Londres.—El «Times» trata del problema de las municiones diciendo: La producción del material de guerra está completamente echada a perder, y no tenemos la seguridad de que ahora esté regulado el asunto ó de que se hayan dado los pasos necesarios para reparar el increíble fracaso, que ha nacido con la falta de previsión y de una inteligente interpretación del asunto. A los 8 meses de guerra hemos venido a parar al siguiente punto: tenemos en los campos de batalla un excelente ejército, que será aumentado constantemente. El espíritu de este ejército es superior. Tiene ante sí un grave problema. Está en las mejores condiciones para empezar a solucionar ese problema. Los franceses están igualmente preparados y en el mismo estado de actividad y de celo; pero todos están sencillamente paralizados porque no tienen municiones. Así pues, el problema de nuestro Gobierno es preocuparse de que no falten municiones. El citado periódico se queja de que, no obstante haber previsto el Gobierno hace ya algunos meses esta circunstancia, hasta ahora no empieza a organizar la fabricación de municiones.

1000 millones

Francfort.—Mil millones de marcos ha alcanzado por primera vez en la primera semana de Abril la cifra de las cantidades enviadas por correo en Alemania. En comparación con igual período del año anterior significa esto un aumento de 161 millones de marcos.

El banco alemán

Copenhague.—El periódico «Politiken» hace referencia en un artículo de fondo a la actividad del Banco Nacional alemán durante la guerra. El Banco ha tenido en su mano todos

los hilos de la trama financiera, habiendo prestado a Alemania servicios inapreciables. La existencia de oro aumenta de semana en semana.

El reclutamiento en Inglaterra

Londres.—Dice el «Daily Mail», que la Comisión de reclutamiento de Staffordshire ha dirigido un oficio al Ministerio de la Guerra pidiendo la implantación del servicio militar obligatorio, porque, las dificultades para el reclutamiento son muy grandes, dado el gran número de jóvenes que no conocen su responsabilidad y deberes ante la patria.

Parte ruso

San Petersburgo.—Un nuevo parte oficial dice que al Norte de Niemen y hacia Moseni, las vanguardias enemigas han atacado a los rusos, trabándose combate hacia el río Duvisca, muy cerca de Pissac.

El enemigo estaba en terreno pantanoso y se encontró con el fuego cruzado de nuestras ametralladoras que les rechazaron sufriendo grandes pérdidas.

Los austro-alemanes continúan su ofensiva con denuevo en los Cárpatos, pero atacan infructuosamente.

Rechazamos el ataque del 28, cerca de Sidey, donde se luchó a la desesperada, sobre todo en Logovesko, donde se llegó al ataque a la bayoneta.

Zeppelins sobre Inglaterra

Londres.—Esta madrugada han volado sobre Inglaterra un zeppelin y un aeroplano alemán, lanzando bombas sobre Ipswich.

Ipswich.—Ciudad y puerto fluvial del S. E. de Inglaterra, es capital del condado de Suffolk y está a orillas del río Orwell. Tiene 67.000 habitantes. Entre otras industrias una de las más florecientes es la de construcciones navales. Está situada a unos 130 kilómetros de Londres.

Las bombas que arrojaron el zeppelin y el aeroplano, produjeron varios incendios.

El zeppelin hizo rumbo hacia el sur ó sea camino de Londres y bombardeó Witham, pueblo del condado de Essex al NE. de Chelmsford. En esta pequeña población (solo cuenta con 4.000 habitantes y dista de Londres cincuenta kilómetros menos que Ipswich) causó grandes destrozos.

También lanzó bombas sobre dos aldeas, llamadas Ursani y Bersmisd, destruyendo dos casas.

El telegrama no dice si ha habido ó no desgracias personales.

Miscelánea

La «Gaceta».

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Invitando a las Corporaciones, sociedades y particulares, a que presenten ante la Junta de Aranceles y Valoraciones, los datos que consideren oportunos, referentes a las modificaciones que se deben introducir en la clasificación de los vigentes aranceles de Aduanas.

Defunción

El Rey ha sentido mucho la muerte del ilustre pintor, don Salvador Viniegra.

Banquete

Esta tarde en el Casino de Madrid se ha verificado el banquete en honor de los asambleístas del Congreso de Doctores.

Los Sres. Alcalá Zamora y Bergamín pronunciaron brindis elocuentes. Después visitaron los talleres de «A B C».

Por chantaje

Barcelona.—Ha sido detenido Ramón Gulliver, director de una agencia de detectives, por el delito de chantaje cometido en persona que acababa de llegar de Filipinas.

Entierro

Esta tarde a las cinco se han verificado los solemnes funerales en sufragio del alma del pintor Viniegra. Asistió numerosa concurrencia.

De Instrucción Pública

Se ha resuelto el concurso general de traslado de maestros, en la parte en que no había reclamaciones.

Cortesías

El Rey ha recibido en audiencia, a los generales Fernández Puente, y Sánchez Guillén, y D.^a Victoria, a las marquesas de Someruelos y de Güell.

De paseo

Doña Victoria dió esta mañana su paseo acostumbrado.

Visita

La infanta D.^a Beatriz, visitó esta mañana el estudio del pintor Benedito.

MENCHETA.

Crónica médica

Un paralelo

Es un gran error—ó una gran desgracia—fabricar demasiado ácido úrico, cuyo exceso es, sino la causa, por lo menos el acompañamiento obligado y característico de una multitud de enfermedades y molestias, á empezar por la arenilla, la gota y el reumatismo bajo todas sus formas.

Es pues casi una cuestión de vida ó de muerte desembarazarse de este veneno. Desgraciadamente, el ácido úrico es prácticamente insoluble, puesto que para fundirlo le son precisas 35.000 veces su peso de agua fría y 1.800 veces su peso de agua caliente.

Pero, á Dios gracias, hay ciertas sustancias que lo solubilizan, evitando así al enfermo las torturas de la cuestión del agua—torturas inútiles por otra parte, porque el enfermo muere seguramente ahogado, antes de haber bebido todo el líquido. Este es el caso del baborato de sosa, de la litina, del citrato de potasa, etc. En este sentido, la ventaja corresponde sin contradicción á la Piperacina Midy que, formando con el ácido úrico una sal soluble en 47 veces solamente su peso de agua—8 veces menos de la que se necesita para la litina, por ejemplo—disuelve el 92 por 100.

Como se ve, falta aún mucho para poder establecer un «verdadero paralelo».

Dr. Fr. Portier.

A tomar: 2 cucharadas de las de café por día. De venta en todas las farmacias.

CASA JOSE BAREA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 24 de Abril hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'08; idem masa sin hueso, a 2'80.

Ternera con hueso, a 2'32; idem masa sin hueso, 3'32.

Borrego, 2'12.

Macho, 2'00.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Gran Café «La Perla».

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 35 céntos.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables, llamadas del Cabildo.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Gran casa de modas

Dieciocho años de práctica y de residencia en Madrid. Esmerada confección en trajes de novia; de vestir, para calle y paseo; de baile; reunión y hechura sastré; abrigos y salidas de teatro. Calle Angel de Saavedra, núm. 7, Córdoba.

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfareros, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público. Fíjense en este detalle.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonicifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias

«Alfonso y Serrano, 30, MADRID»
En remita fallado á quien lo pide.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 9

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

